
调查对象：上海交通大学附属新华医院移植科肝移植赵帅医生

调查时间：2020年 4月 23日（+86-13482257875）

内容提要

1. 如果病人病情还可以，B型平均大概两个星期左右可以等到供体。

2. 有个肝昏迷的来了，第二天就有一个B型肝就给他做了。

3. 科里面有一个固定的杨主任他做移植，我是他下面的医生。

4. 全国大部分（器官移植）中心每年做100例左右。

5. 我们医院一年大概五六十例。

6. 如果身体状况好，恢复得快的话，大概一般要70 万左右吧!

7. 7.（法轮功供体）这个是15年以前做的，15年之前是有的。

录音内容

赵医生:喂，你好！ 

调查员: 嗯，你好，赵医生你现在说话方便吗？ 

赵医生:嗯，方便、方便，你说吧！

调查员: 我想问你一下，就是我先生就是在年前的时候在老家确诊是肝硬化， 

(赵医生:嗯)然后那个我们就是想打听一下，就是想要做肝移植嘛！ 

赵医生: 你的老公是什么血型？ 

调查员: 他是B型血 

赵医生: 喔，B型血。 

赵医生:哦，想做可以，这个礼拜一过来，过来也就是要，先评估他这个身体状

太是不是可以移植？ 

调查员: 你说我把我先生带来上海医科大学新华医院来，然后？ 

赵医生: 对对对，你至少来一次，如果情况很好，我们评估完他状况很好，那

检查完你，他可以回家或到附近医院等也可以。



调查员: 喔，那你们一般要等多长时间呢？ 我要在你们这里等的话？ 

赵医生: B型还可以，B型平均大概两个星期左右，平均啊！有的快有的慢，最

近我们前天刚做了一个B型，那个是一个急性肝衰竭就是来的时候，

人已经肝昏迷了，二三天不做，人就死了，结果他运气很好，来了第

二天就有一个B型肝就给他做了，这最主要是看运气嗯。 

调查员: 喔，有的就是挺巧的，那咱们现在是赵医生你主刀吗？ 

赵医生: 嗯，我不是，我们那个科里面有一个固定杨主任他主刀。 

调查员: 噢。 

赵医生: 我是他下面的医生。 

调查员: 喔喔，他做很多年了，是不是挺权威的。 

赵医生: 嗯，对，他做很多年，所以我们医院移植的主任。 

调查员: 嗯，咱们医院一年一般你们能做多少例？很多吗？是吗？ 

赵医生: 大概五六十个吧。 

调查员: 一年能做五六十个啊？

赵医生: 对对对对。 

调查员: 费用呢？我们要准备多少钱呢？大概全程下来。 

赵医生: 嗯，如果身体状况好，恢复得快的话，大概一般要70 万左右吧! 

调查员: 70 万左右啊？

赵医生: 对对对。

调查员: 就是正常的状况下，就是全包括了，对吗？



赵医生: 对，全包括供肝费用、包括医疗费用，70 万左右。 

调查员: 行啊！我想问一下赵医生，因为我公公原来有一个战友，当时他做了

一个换肝吧，当时在沈阳做的(赵医生:嗯)。然后当时因为他们是老干

部，他们找肝源嘛，就是找一个炼法轮功的那种供体，我公公说想问

你们现在能不能能找到？ 

赵医生: 现在没有了，这个已经被国家法律禁止了。 

调查员: 哦？ 

赵医生: 没有了，这个从15年以后就完全禁止了。 

调查员: 15年以后就没有了？ (赵医生: 对) 你能不能给我动用关系，然后我

公公说花点钱也行。

赵医生: 嗯我理解，这个可以给你一个，因为如果他状况比较好，比如他还能

等待一段时间，来的时候我们可以给你挑一个好一点的，比如说那个

年龄大一点的那个肝可以给那个给别人做，然后咱就是有好的时候可

以给你吧，这样是可以的。但是不是我们去主动找一个，现在法律都

是不允许的！比如说等到一个好一点的给你，这是可以。

调查员: 那个东西我们想要换一个炼法轮功的，能不能帮我们找一个？ 

赵医生: 呵呵没有，这个东西，你要求这个东西没有的。 

调查员: 到司法那边花点钱？ 

赵医生: 没有的，这个法律已经完全禁止了。 

调查员: 不可以？

赵医生: 这个15年以后就没有这个了，这个是15年以前做的，15年之前是有

的。 

调查员: 15年之前、就是那个司法然后炼法轮功那样的( 赵医生:对)，他那时

(赵医生:嗯对对对)行啊，那我跟我公公婆婆商量一下。 



赵医生: 唉，或者你带他的所有资料，给我们看看也可以。 

调查员: 喔，行啦，我问问然后我跟我公公婆婆商量一下，谢谢你，赵赵医生，

好，谢谢你！

赵医生: 你是怎么知道我的联系方式的，谁告诉你的？ 

调查员: 我下午打到咱们科室有一个小女孩，她说不是咱们肝移植科，是哪个

科我也没听清楚，是总机转过去，他就说他叫我找你，说你和副主任

是一个团队的( 赵医生: 对对) 赵什么的呀？ 

赵医生: 我叫赵帅。 

调查员: 赵帅呀？

赵医生: 元帅的帅，赵帅。 

调查员: 声音也很好听。因为当时我打了一个仁济医院，因为他们的态度特别

不好，我觉得～ 

赵医生: 嗳呀，仁济医院因为做得多，人家叫那个，这叫批量化生产！ 仁济肯

定是目前全国做移植手术做的是最多的，那好不好，做为同行不好评

价，但是做得最多的这是真的，这是客观事实。 

调查员: 上海仁济医院是咱们全国做那个很多那个器官移植呀？ 

赵医生: 对的、对的。 

调查员: 难怪他们科室那么牛，啊，他们一年能做多少呀？ 

赵医生: 嗯，他们大概今年五六百个吧。

调查员: 你说19年吗？ 

赵医生: 对的。 

调查员: 喔，难怪比咱们多10倍。 



赵医生: 嗯。 

调查员: 行呀！ 

赵医生: 他那是全国都这样，全国大部分中心做100台左右，仁济医院它相对

做得多一点。 

调查员: 喔，行，没看，就是打电话问了一下，然后网站我没查他们是什么情

况，好，谢谢您了，赵医生。 再见！ 

赵医生: 好好，嗯。


